
Assemblée générale GGRFB 20 novembre 2023
Autun
Présents: 
Vincent CHAUVET, Julien BARNAY pour la ville d’Autun
Vincent GUICHARD, Jean CACOT pour EPCC Bibracte (Bruno MOREAU excusé),
Aurélien POIREL pour le CENB
Fabrice ALRIC pour le CD58
Théo DAMASIO pour le PNRM
Ghislaine NOUALLET pour le GFSFM

● Budget: Le poste “assistance” est nul cette année car l’audit interne s’est déroulé à l’interne
avec le travail de Théo. il n’y a pas eu de cotisation en 2023. La trésorerie reste très 
positive et il est proposé de fixer la cotisation 2024 au niveau de 2022 avec une baisse de 
10%. Il serait procédé à une augmentation si des besoins particuliers apparaissaient.
Vote positif à l’unanimité.

● Proposition d’exclure quelques petites forêts de GFSFM du périmètre FSC du GGRFB; 
reste à préciser les surfaces des 4 forêts concernées. Accord de l’AG à l’unanimité, avec
nécessité d’informer ECOCERT et FCS France ainsi que les parties prenantes de 
cette décision. A noter qu’en cas d’achat de nouvelles parcelles, il faut aussi signaler le 
changement aux mêmes interlocuteurs.

● Nouvelle fiche “chantier” : Théo propose d’ajouter dans le cahier des charges un point 
concernant la sensibilisation des intervenants à l’usage de pompes à vide sur les 
flexibles des abatteuses et à l’usage d’huiles hydrauliques biodégradables. Concernant la 
sécurité des travaux, la formulation est proposée :” l’abattage manuel des arbres de plus 
de 30 centimètres de diamètre devra se faire en sécurité, notamment en appliquant la 
technique de la charnière.” Voté à l’unanimité.

● Forêts à haute valeur de conservation: le dernier rapport d’audit inscrit non conformité 
mineure un manque de stratégie explicite pour la gestion de nos FHVC. Après contact avec
FSC France, Théo propose de rédiger un argumentaire général qui reprend la 
compatibilité d’une gestion sylvicole mélangée à couvert continu avec la 
préservation des FHVC. Une discussion suit sur l’intérêt de définir plus explicitement notre
stratégie pour un réel maintien des FHVC. Cela fera l’objet d’un travail plus détaillé dans 
les mois à venir, mais pas d’ici début décembre, date du prochain audit FSC.

● Nouveau référentiel: Théo a assisté à une réunion de FSC France de présentation du 
référentiel qui sera appliqué en 2026. Il présente les points qui ont fait l’objet de précisions, 
de modifications (définition des coupes rases, des espèces exotiques envahissantes, des 
réseaux des aires de conservation) et signale que la transition se fera au fur et à mesure 
des entrées en exploitations de parcelles.

● Audit externe préparation: Les principes 1, 2 et 3 seront audités: Théo nous fera une liste 
des documents à fournir. L’auditeur a précisé l’ordre du jour qu’il souhaitait voir appliquer. Il
faut mettre à jour le tableau des conflits (GFSFM). Vincent CHAUVET demande à ce 
qu’une révision du site internet soit effectuée pour mettre à jour certains points manquants 
et pour garantir l’accès du site avec les divers navigateurs.

● Élection du Bureau du GGRFB: sont élus à l’unanimité pour un an Vincent CHAUVET
(ville d’AUTUN) comme président, Bruno MOREAU (EPCC Bibracte) comme trésorier 
et Théo DAMASIO (PNRM) comme secrétaire. Suit l’élection du conseil 
d’administration, reporté à l’identique et accepté à l’unanimité (Ville Autun, EPCC 



Bibracte, PNRM, Conseil départemental 58, Conservatoire des espaces naturels de 
Bourgogne, Groupement forestier pour la sauvegarde des feuillus du Morvan).

● Théo quittera ses fonctions au PNRM fin janvier; un recrutement pour le remplacer est en 
cours.


